



# CREDO

*"Creemos en la Iglesia: Una, Santa, Católica y Apostólica"*

Año XLIII - Número 446-447

Septiembre - Octubre 1997

## ¿CUAL ES LA FUNCION DE LA VIRGEN MARIA EN EL PLAN DE SALVACION?

Recientemente se ha publicado la posibilidad de que el Papa Juan Pablo II declare para el año 2000 un nuevo dogma de fe para la comunión Católica Romana. El mismo sería la primera vez desde el 1950 en que se promulgó el dogma de la Asunción de María en Cuerpo y Alma a los cielos que el Papa volvería a expresarse "Ex-Cathedra", es decir, desde su Silla y haría un pronunciamiento infalible. Es interesante que ello no lo ha hecho en relación a la validez de las Ordenes Anglicanas ni en relación a la Ordenación de Mujeres.

Sin embargo, la declaración de la Virgen María como "Co-Redentora y Mediadora de la Salvación" en forma de un dogma de fe trae la necesidad de entender estos términos para una mayor claridad teológica.

El concepto de la mediación de la Virgen María en la historia de la salvación se fundamenta en haber sido la madre de Jesús. En I Timoteo 2:5, como en muchas otras partes del Nuevo Testamento, se establece Jesús como **único** mediador. "Porque no hay más que un Dios y no hay más que un hombre que pueda llevar a todos los hombres a la unión con Dios: Jesucristo." En toda la doctrina cristiana, los credos y toda la teología se ha afirmado que "solamente Cristo" (solus Christus) es el verdadero, único,

inmediato y eficaz dador de nuestra salvación.

La mediación de la Virgen María, que también se une al concepto de la Intercesión de unos por otros en la doctrina de la Comunión de los Santos,



**solamente se puede mantener en ese concepto general.** La Sagrada Escritura y la teología nos enseñan que todos formamos "un solo cuerpo" en Cristo y que ello trasciende la muerte biológica. La disolución de nuestro cuerpo mortal no conlleva la destrucción de nuestra identidad ante Dios ("Cuerpo material y Cuerpo Espiritual" de que nos habla San Pablo). Al contrario, en la muerte, se intensifica la comunión con Dios que se ha experimentado en la fragilidad de esta vida ("vemos por un espejo, más

luego le veremos cara a cara" nos dice San Pablo). Por ello, la participación de la Virgen María en la Mediación e Intercesión de la Comunión de los Santos es reconocida pero **no es exclusiva** como el propuesto dogma diría. El lugar especial de la Virgen María en la devoción de la Iglesia por ser la Madre de Nuestro Señor lo continuamos afirmando sin llegar a violar la doctrina fundamental de la Salvación por medio de Cristo.

Así lo afirmó Santo Tomás de Aquino: "Para traer los hombres a la unión con Dios, solamente Cristo es suficiente y por lo tanto, Cristo es el perfecto mediador, aunque otros en un sentido limitado colaboren en unir los hombre a Dios." (S.Th.3,q.26,a.1)

El Concilio Vaticano II evitó el lenguaje de "Co-Redentora" ya que María no colaboró en la obra redentora de su Hijo. La conclusión del Concilio fue que la Virgen María "tuvo una función **subordinada** en la mediación por la maternidad que es lo que la define en su relación con Cristo".

Cualquier mediación de la Virgen María solamente se puede aceptar en el mismo contexto que la mediación e intercesión que ejerce **todo el pueblo de Dios** y la esperanza de la resurrección como beneficio de la Vida, Pasión, Muerte y Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo.

**CREDO**

PUBLICACIÓN OFICIAL DE LA  
IGLESIA EPISCOPAL PUERTORRIQUEÑA

EL PROPÓSITO DE CREDO ES LA  
PUBLICACIÓN DE MATERIALES QUE  
TIENDAN A LA EDUCACIÓN RELIGIOSA,  
EL DESARROLLO Y EL BENEFICIO DE  
LA IGLESIA EPISCOPAL  
PUERTORRIQUEÑA  
SEGÚN SE INDICA EN EL  
TÍTULO I, CANON 13, SECCIÓN I

ILMO. Y RVDMO.

DAVID ANDRÉS ALVAREZ,  
OBISPO/DIRECTOR

RVDO. P. JOSÉ RÍOS  
PRESIDENTE JUNTA EDITORA

RVDO. CANÓNIGO WILNER MILLIEN  
EDITOR

**JUNTA EDITORA**

RVDO. P. JOSÉ RÍOS  
SR. JOSÉ FELICIANO  
SRA. EDDA DÁVILA  
SRTA. IVETTE LINARES  
SR. FÉLIX TORRES  
SR. DIMAS MUÑOZ

LA DIÓCESIS DE PUERTO RICO  
ES LA AUSPICIADORA DE CREDO.

TODA POLÍTICA Y DECISIÓN  
ADMINISTRATIVA ESTÁ BAJO LA  
DIRECCIÓN DEL DIRECTOR Y  
LA JUNTA EDITORA.

**ARTE Y TIPOGRAFIA**

SRTA. BETTY L. DE JESÚS

IMPRESO EN LOS TALLERES GRÁFICOS DE LA  
IGLESIA EPISCOPAL PUERTORRIQUEÑA  
SAINT JUST, PUERTO RICO

© 1997

SON BIENVENIDOS ARTÍCULOS, NOTICIAS,  
COMENTARIOS, SUGERENCIAS DE  
NUESTROS LECTORES PARA QUIENES SE  
CONCEDERÁ EL ESPACIO POSIBLE.

**ENVIO DE COLABORACIONES**

ANTES DEL DÍA 5 DEL PRIMER MES  
DE LA PUBLICACIÓN BI-MENSUAL A:

**CREDO**

IGLESIA EPISCOPAL PUERTORRIQUEÑA  
APARTADO 902

SAINT JUST, PR 00978

TEL:(787)761-9800 O POR FAX (787) 761-0320



**¡GRACIAS!**

Al momento de esta edición,  
más de 500 personas se han suscrito al  
**Envío Directo** de CREDO. Esta  
práctica, es iniciada luego de un  
análisis del sistema anterior realizado  
por el Obispo y la Comisión  
Diocesana sobre CREDO. Estamos  
seguros será de **mayor satisfacción** al  
recibir cada edición directamente en  
su hogar.

Se ha iniciado una campaña  
para que toda persona y familia en  
nuestra Diócesis esté suscrita y se ha  
estipulado un moderado precio de  
**\$6.00 anuales** como aportación.

Sabemos que faltan muchas personas  
y familias. Pero, continuamos  
promoviendo el nuevo sistema a  
través del clero y líderes laicos.  
Pronto se le pedirá a los Guardianes  
Mayores y Menores en las Juntas  
Parroquiales y Comités de las  
misiones que se unan a la promoción  
de CREDO según se indica en el  
Título I, Canon 13, Sec.4.

Lo que comenzó como una  
publicación local que se llamó "La  
Iglesia Viviente" y luego "El Pan del  
Cielo" evolucionó para ser adoptada  
bajo el nombre de CREDO como la  
publicación oficial de la Iglesia  
Episcopal. **Su propósito educativo e  
informativo** lo ha mantenido por **43  
años** y no debemos dejar que  
desfallezca.

Cuento con ustedes como  
siempre,

En Cristo,

+ David Andrés,  
Puerto Rico

*Escriben*  
**Nuestros Lectores.**

*Desde Arkansas nos escribe Padre  
André W. Trevathan:*

Al Rev. Editor de CREDO:

Va junta con esta carta todo  
el estima y cariño de un  
lector fiel de CREDO - fiel  
porque la fidelidad de los  
que me envían cada número  
de CREDO a través de los  
años no falla.

Firma: André



**SUSCRIPCIÓN DIRECTA**

Para recibir  
**CREDO**  
en su casa, dé  
su nombre y  
dirección  
al sacerdote  
con un pago de  
**\$6.00**  
por un año.

**¡APOYE  
A CREDO!**

# NOTICIAS LOCALES DE NUESTRA DIOCESIS

## CERTAMEN DE TALLA DE SAN AGUSTÍN DE CANTERBURY

Como parte de las celebraciones del 125 Aniversario del establecimiento del Anglicanismo en P.R. y los 1,400 años de la llegada de San Agustín a Canterbury, el Obispo Alvarez, con la asesoría del Rvdo. P. Luis Guillermo Rivera, convocó a todos los talladores/as de santos en Puerto Rico a participar de este certamen.

La pieza que tenga el primer premio se conservará en el Oratorio San Agustín de Canterbury en la Oficina Diocesana y luego será obsequiada al Arzobispo de Canterbury durante la Conferencia de Lambeth de 1998 en nombre de la Diócesis de Puerto Rico.

Las piezas se entregaron en la Oficina Diocesana para ser evaluadas por un jurado compuesto de personas conocedoras de esta expresión artística autóctona.

El Chase Manhattan Bank se ha unido con un premio de \$1,000 y otros premios de \$300.00 y \$200.00 dólares.

En la próxima edición de CREDO les informaremos sobre la talla ganadora y su artesano.

## PRÓXIMA

### 90ma. ASAMBLEA DIOCESANA

Se celebrará los días 24 y 25 de octubre en el Centro San Justo. El registro comenzará el viernes 24 a las 8:00 a.m.

El costo por delegado laico, clero y visitante es de \$35.00. Las personas no registradas que deseen participar en la Cena de Confraternización pagarán \$10.00, por el desayuno \$2.50 y por el almuerzo \$3.50.

Las hojas de matrícula, informes y nominaciones deberán someterse antes del 26 de septiembre.

## IMPRESIONES DEL OBISPO DANIEL DE SU VISITA A P.R.



"El 4 de junio regresé de mi viaje de cinco días a Puerto Rico, nuestra diócesis compañera, a donde viajé para unirme a la celebración de su 125 Aniversario.

Puerto Rico es un lugar encantador y la hospitalidad y calor humano de la gente lo hace aún más.

Fui muy impresionado por una diócesis energética en su celo del ministerio de servicio fundamentado en el amor a Nuestro Señor. Especialmente impresionante fue la visita a un centro de cuidado diurno de infantes con SIDA. También tuvimos un tiempo muy alegre en la visita al tablado La Guancha en Ponce para una fiesta el sábado por la noche.

La celebración del 1 de junio fue muy movida, alegre y solemne, llena de vida y color como también buena música. Me sentí muy orgulloso de representar nuestra diócesis en ese importante evento."

### NOTA:

Debido al fallecimiento del Obispo Sanders el pasado 5 de junio, el Obispo Daniel se convierte en el Obispo Diocesano y será instalado como tal el 12 de febrero próximo.

## ESCUELA DE MINISTERIOS LAICOS

Aproximadamente 175 personas se han ofrecido y recibido el endoso de su sacerdote para prepararse para uno de los diversos Ministerios Laicos. Lectores Laicos, Catequistas, Ministros Laicos de la Eucaristía que ya ejercen o van a ejercer y se han estado preparando en la primera sección de la ESCUELA DE MINISTERIOS LAICOS de nuestra Diócesis en los temas iniciales de Las Sagradas Escrituras y el Libro de Oración Común. Para más información puede llamar a la Rvda. Canóniga Emily Morales al 761-9800.

## TALLERES DE MAYORDOMÍA

El Departamento de Mayordomía presidido por el Ven. José Del Valle ha estado conduciendo unos talleres para los Guardianes Mayores, Guardianes Menores y Tesoreros de todas las feligresías. Con el tema central "El cristiano ofrenda en agradecimiento a Dios" los trabajos se llevaron a cabo dentro del marco de nuestra realidad, con respaldo de las estadísticas. Mientras más agradecido es el cristiano mayor será su compromiso con Dios y su prójimo a través de la Iglesia. La respuesta seguirá una ruta evaluativa sobre un período de tres años.

**¿QUIERE CONOCER EL GOBIERNO Y FUNCIONAMIENTO DE LA IGLESIA EPISCOPAL?**

**Adquiera su copia de la Constitución & Cánones de la Iglesia Episcopal Puertorriqueña**  
**Costo: \$2.95**  
**Pídala al 761-9800**

## Ventana al Mundo Anglicano

### Noticias del Anglicanismo a través del mundo



#### 1400 AÑOS DE LA LLEGADA DE SAN AGUSTÍN

El 1997 marca el Aniversario 1400 del fallecimiento de San Columba, el líder espiritual de la Iglesia Céltica de Inglaterra quien murió en Lona. La Iglesia Céltica había sido empujada fuera de Inglaterra por las invasiones paganas anglo-sajonas y por ello era desconocida y había perdido contacto con la Iglesia en Europa. El Papa Gregorio el Grande y las autoridades de la Iglesia de Roma creían que el cristianismo había desaparecido de Inglaterra luego de la caída del Imperio Romano y la invasión Teutónica. En el año 596, luego de ver unos esclavos prisioneros anglo-sajones en Roma, el Papa Gregorio envió a San Agustín, en aquel tiempo Abad del monasterio San Andrés en Roma y de la orden Benedictina a cristianizar lo que creían era una tierra completamente pagana. Agustín llegó a Kent en el 597 y encontró que la Reina Berta, esposa del Rey Edelberto, era cristiana. El primer oficio de Agustín y la Iglesia Céltica se llevó a cabo en las ruinas de un templo romano, se levantó lo que es hoy la Catedral de Canterbury. Agustín fue consagrado Obispo de los Ingleses en Arles y en el año 601 fue designado como Arzobispo de Canterbury. Sin embargo, las relaciones de Agustín con la Iglesia Céltica no fueron las más prósperas, manteniéndose siempre un sentido de resistencia a la autoridad extranjera hasta que en la Conferencia de Witby del año 664 fue que se unió en una sola Iglesia de Inglaterra. Agustín murió el 26 de mayo del año 604 ó 605.

#### EL VATICANO CONDENA EL CONCILIO MUNDIAL DE IGLESIAS

El Cardenal Joseph Ratzinger de la Congregación para la Fe y Doctrina y uno de los más poderosos prelados del Vaticano acusó al Concilio

Mundial de Iglesias de "afectar la vida de la evangelización" en América Latina al dar apoyo financiero a "movimientos subversivos". Ratzinger hizo sus comentarios durante una conferencia de prensa precisamente para dar a conocer un nuevo libro sobre la unidad cristiana en el nuevo milenio.

#### IGLESIA EPISCOPAL ELIJE SU NUEVO OBISPO PRIMADO

Durante la 72da. Convención General de la Iglesia Episcopal de los Estados Unidos (ECUSA), y en una ceremonia de votación secreta llevada a cabo en la histórica Iglesia de Cristo (Christ Church) en Filadelfia, en la tercer ronda de votación se eligió al Rvdmo. Frank T. Griswold como próximo Obispo Primado a partir de enero de 1998.

El Obispo Alvarez, en carta al nuevo Primado le desea en nombre de la Iglesia Episcopal Puertorriqueña todo éxito reconociendo que muchas de las decisiones que tomará el nuevo Primado de una forma u otra afectarán a nuestra diócesis.

El nuevo Primado servirá por 9 años.

#### OBISPOS EUROPEOS PROMUEVEN NUEVA PROVINCIA ANGLICANA

Las diócesis Anglicanas en Europa eventualmente se organizarán en una nueva Provincia según el deseo del Colegio de Obispos Anglicanos de Europa.

Hay unas 4 jurisdicciones que se entremezclan en Europa, a saber: la Iglesia de Inglaterra, la Iglesia Española Episcopal, la Iglesia de Lusitania y la Convocación de Iglesias Europeas de Estados Unidos. Todos los obispos firmaron un documento con dicha intención que será referido a consulta en la Conferencia de Lambeth de 1998.

#### CON CAREGUIN

Con la visita al Vaticano del Patriarca Supremo y Catholicos de Todos Los Armenios, Careguin I, que también firmó una declaración común con Juan Pablo II, se completaba un mes de diciembre caracterizado por el ecumenismo.

El Papa y el Patriarca expresaron su alegría porque "los recientes desarrollos de las relaciones ecuménicas y los debates teológicos han disipado muchos de los malentendidos heredados de las controversias y disensos del pasado."

Ahora bien, la afirmación más revelante de la Declaración alude a la fe común en Jesucristo, según el Credo Niceno-Constantinopolitano que la Iglesia armenia aceptó hasta el 491, año en que se pasó al monofisismo. En el fondo, la cristología armenia coincide con la católica, pero subsisten las diferencias terminológicas.

"Acogen con particular satisfacción - dicen en la declaración conjunta - el gran progreso que han registrado sus Iglesias en su búsqueda común de la unidad en Cristo, el Verbo de Dios hecho carne. Perfecto Dios en su divinidad, Perfecto Hombre en su humanidad. Su divinidad está unida a Su humanidad en la Persona del Unigénito Hijo de Dios, en una unión que es real, perfecta, sin confusión, sin alteración, sin división, sin ninguna forma de separación".

El Papa y el Patriarca precisan también que "la realidad de esta fe común en Jesucristo", a veces "se vió obstaculizada e ignorada" debido a "factores lingüísticos, culturales y políticos que han contribuído en gran medida al nacimiento de esas divergencias teológicas", expresadas en la terminología con que se formularon sus doctrinas. Sin embargo, la declaración común no alude a los obstáculos que hay que superar respecto al Primado y al modo de entender y practicar su autoridad.

*Palabra/97-Alfonso Baity*



**¿QUIENES SON LOS MORMONES?**

La secta no cristiana conocida por Mormones fue fundada en el 1820 por Joseph Smith, un jovencito rural en un poblado llamado Palmyra en N.Y. su fundamento doctrinal se basa en que luego de la Resurrección, Jesucristo fue a los Estados Unidos para predicar a los indígenas, quienes en verdad eran una tribu de Israel. Se enseña que la Iglesia en el Viejo Mundo cayó en apostasía por lo cual la "nueva revelación a Smith". Mediante la misma, Dios quiso restaurar la "religión de los últimos días" mediante la revelación del Angel Moroni quien trajo a Smith unas nuevas tablas de la ley escritas en el idioma egipcio y que

fueron luego llevadas al cielo. Smith, quien alegó haber recibido visitas de Dios Padre, Jesús, Juan el Bautista, San Pedro, San Juan y Santiago dijo que tradujo el Libro de Mormón en 1830. Dijo que continuó recibiendo revelaciones divinas. Entre ellas, que el retorno de Cristo será en Jackson City, Missouri. Los Mormones dicen que aceptan la Biblia, pero añaden muchas otras cosas en los otros tres "libros sagrados" que tienen. Enfatizan en ceremonias reservadas a los iniciados, entre ellas, el bautismo de una persona en representación de una fallecida no bautizada en dicha creencia. La Cena del Señor la celebran con agua en vez de vino y creen que su Presidente es un profeta que continúa recibiendo mensajes de Dios. Entre ellas, el cambio en las enseñanzas sobre la poligamia que fue cambiada 49 años después de establecida por Smith y el cambio en la enseñanza de que un hombre negro no puede ejercer ningún oficio en la denominación que fue sostenido hasta 1978 por el interés de expandirse a Brazil y Africa.

**CORO EPISCOPAL DEL SUR**

La directiva del coro queda compuesta por:

- Presidente - Rafi Vélez*
- Vice Presidente - Daisy Olivo*
- Tesorero - Virgilio Martínez*
- Sub-Tesorerera - Iris Vilá*
- Secretario - Roberto Rivera*
- Sub-Secretario - José Alsina*
- Directora Musical - Delsi Brmúdez*
- Vocales:*
- Petra Martínez      Iris Nieves
- Judith Millán      Yuyin Alvarado
- Coordinadora Presentaciones:*
- Milagros Rivera
- Madrina:*
- María Luisa Prats

El Coro reanudó los ensayos PRO-CANTATA NAVIDEÑA. Se invita a las iglesias que deseen tener una cantata de navidad con el Coro que hagan los arreglos con la Sra. Milagros Rivera al: Tel. 284-2396.



**OFRENDA UNIDA DE ACCION DE GRACIAS**

La señora Eloísa Cátala, coordinadora diocesana de la Ofrenda Unida le recuerda a todas las Ramas de La Sociedad de Mujeres Episcopales que el último domingo de septiembre es la fecha para recoger la ofrenda.



**IN MEMORIAM**

LUIS MEDINA  
1910-1997

Ponceño, poeta, patriota, educador y hombre de fe, Luis Medina fue el primer maestro de la Escuela Santa María Virgen y Misionero en la Capilla de Santa Rosa bajo la supervisión del P. Lorenzo Alvarez en la Calle Nuevo Norte en Ponce durante la década del 1940. También enseñó en escuelas públicas en Ponce y Peñuelas.

En sus funciones de educador cristiano Don Luis tocó la vida de muchos episcopales.

Como Episcopal apoyó a su Iglesia ofreciendola sus dones y talentos con amor, dedicación y entrega. ¡Que descanse en PAZ!

**"SENDEROS"**

**PROGRAMA RADIAL de la Iglesia Episcopal Puertorriqueña**

- WAPA -Radio AM 680 (San Juan)**
- WISO - Radio AM 1260 (Ponce)**

**Todos los Domingos de 8:00 - 8:30 a.m.**





\***El Padre Wilfredo Ramos Orench** fue designado Canónigo Honorario de la Iglesia Catedral de la Diócesis de Connecticut, por el Obispo Diocesano Clarence Coleridge. El Padre Ramos quien lleva ya muchos años en dicha diócesis, es el primer hispano en ocupar esa posición.

\***El Padre Rafael Vallenilla** nos escribe para informar de su mejoría de salud y dar gracias por las oraciones y los donativos que se le enviaron desde Puerto Rico para su tratamiento en la República Dominicana donde actualmente se encuentra. El Padre Vallenilla se había trasladado a Santo Domingo a principio de año para recibir atención médica.

\***La Misión San Mateo Apóstol** en Peñuelas rindió un merecido homenaje a la familia Rodríguez-Torres con una proclama del Alcalde de dicho pueblo, declarando al señor Rodríguez, Padre Ejemplar e hijo predilecto de esa comunidad. También se hizo extensivo el homenaje al Padre Archivaldo Torres, Vicario de la feligresía, donde actualmente se desarrolla un proyecto de construcción de un nuevo templo.

\***La Sra. Luz Neida Rodríguez**, Directora Ejecutiva del Programa de Salud en el Hogar y Hospicio San Lucas obtuvo recientemente el grado de Maestría en Administración de Hospitales y Servicios de Salud. Felicitamos a la señora Rodríguez por ese logro y sus ejecutorias al frente de nuestro programa.

\* **El Programa de Servicios Sociales Episcopales** acaba de abrir otro centro

de prevención para jóvenes de alto riesgo conocido como Centro PROA. El nuevo proyecto está ubicado en las facilidades de la Misión Emanuel en Dorado y tiene la capacidad para atender a 150 jóvenes. Los fondos para la operación del proyecto provienen de la Oficina del Gobernador para Asuntos de la Juventud.

\* **Sandra Negrón y Orlando López** contrajeron nupcias el pasado 21 de junio en la Iglesia Santo Tomás en Carolina. Sandra se desempeña como recepcionista en la Oficina Diocesana. A ellos nuestras felicitaciones y bendición en esta nueva etapa en sus vidas.

\* En el mes de julio se llevó a cabo en Puerto Rico el **5to. Encuentro de Trabajo Social del Caribe y Sur América**. El Padre Efraín Ayala fue escogido como Capellán de la actividad la cual duró dos semanas. El Padre Ayala presidió el Colegio de Trabajo Social de Puerto Rico.

\***La Iglesia Episcopal Dominicana celebró 100 años** de evangelización y presencia anglicana con varias actividades durante el mes de agosto. El Obispo Alvarez participó en la que se celebró el 9 de agosto en representación de nuestra diócesis. CREDO felicita al Obispo Holguín, el clero y todo el laicado de la hermana diócesis con motivo de tal acontecimiento.

\*Desde el 31 de agosto pasado el **Padre José E. Vilar** entró en "semi retiro" al cesar su liderato espiritual en La Encarnación, sin abandonar el ministerio. Padre Vilar se retiraba el año pasado pero reconsideró su posición y sirvió casi un año más a la feligresía. La liturgia fue presidida por el Obispo quien también bautizó a su nieta Natalia Soffa. El P. Pedro Ballesté quedó como Sacerdote Encargado de la Parroquia mientras se lleva a cabo el proceso para la elección de un nuevo Rector. Oremos por ellos.

\* **El Padre Waldemar Ramos** fue nombrado por el Obispo Alvarez a nuevas funciones en la Oficina Diocesana, tras su renuncia como Deán y Rector de la congregación hispana de la Catedral en julio pasado. El Padre Ramos se desempeña como Administrador del Centro San Justo y tendrá a su cargo algunos otros menesteres afines.

\* **Celebran 50 Aniversario** El Sr. Confesor Rivera y su esposa Elisa Rivera unieron sus vidas hace 50 años en la iglesia San Marcos en el barrio Magueyes de Ponce. Junto a ellos estuvieron los hijos fruto de ese amor quienes sirven al Señor en sus respectivas iglesias con el ministerio de la música además de pertenecer al Coro Episcopal Area Sur. ¡Felicidades!

\* El pasado 5 de septiembre **nació Verónica Mangual Rosado**. La niña es hija de Eileen Rosado y Roberto Mangual. Felicidades a los padres y toda la familia.

\* El pasado 7 de septiembre se celebró una **misa a la memoria de la princesa Diana de Gales** en la Catedral San Juan Bautista en Santurce. La Santa Eucaristía fue celebrada por el Obispo David Alvarez. Que descanse en paz, Diana.

# Día a Día

Guía de Meditaciones Diarias  
de la Iglesia Episcopal  
.60 c/u  
(Edición de tres meses)

**Solicítelo a su sacerdote  
o llame a la Oficina Diocesana**

## *Club de los 125 años de la Iglesia Episcopal Puertorriqueña*

*El Club de los 125 años se compone de personas que hagan un donativo de \$125.00 dólares o más para ayudar a financiar las actividades a celebrarse en el 1997 para observar los 125 años de trabajo Anglicano en Puerto Rico. Puede enviar su donativo a nombre del "Club 125 Años" al Box 902, St. Just, PR 00978*

- |  |  |  |
|--|--|--|
| <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Rvdo. P. Héctor Cruz</li> <li>2. Sr. Quique Valentín</li> <li>3. Sr. Oscar Landrón y Esposa</li> <li>4. Rvdo. P. José A. Díaz</li> <li>5. Rvdo. P. Alfred Martínez</li> <li>6. Rvdo. P. Carlos Sánchez</li> <li>7. Iglesia La Ascensión</li> <li>8. Colegio Santa María Virgen</li> <li>9. Rvda. Nilda Lucca</li> <li>10. Rvdo. P. Wade Eaton</li> <li>11. Iglesia Santa Cruz</li> <li>12. Sra. Esther Millán de Gautier</li> <li>13. Sra. Olga Millán</li> <li>14. Rvda. Ana M. Lago</li> <li>15. Rvdmo. Francisco Reus</li> <li>16. Lcdo. Angel Vélez Pozo</li> <li>17. Rvdo. P. Miguel Vilar</li> <li>18. Rvda. Emily Morales y Marylin</li> <li>19. Ing. Francisco Quiñones</li> <li>20. Rvdmo. David A. Alvarez</li> <li>21. Rvda. Margarita Santos</li> <li>22. Sr. Armando Quiñones</li> <li>23. Sr. Rafael e Hilda Vélez</li> <li>24. Sra. Edda y Víctor Rosado</li> <li>25. Iglesia Santo Tomás Apóstol</li> <li>26. Rvdo. P. Manuel y Alicia Muñoz</li> <li>27. Colegio San Andrés</li> <li>28. Rvdo. P. José Narváez (Med-Care)</li> <li>29. Sr. Ernesto Jiménez</li> <li>30. Sr. Pedro Collado</li> <li>31. Junta Parroquial Igl. San José</li> <li>32. Soc. Damas Episc. Igl. San José</li> <li>33. Hombres Episcopales Igl. San José</li> <li>34. Feligresía Iglesia San José</li> <li>35. Arq. Fernando Irizarry</li> <li>36. Sr. Anibal Sánchez</li> <li>37. Manuel A. Lebrón</li> <li>38. Dr. Nelson Famadas</li> <li>39. Ana M. Grave</li> </ol> | <ol style="list-style-type: none"> <li>40. Lcdo. Pedro Brull Joy</li> <li>41. Esteban Rodríguez</li> <li>42. Iglesia San Esteban</li> <li>43. Dr. Domingo Chardón</li> <li>44. Colegio San Justo</li> <li>45. Iglesia San Mateo</li> <li>46. Dr. Emilio del Toro Agrelot</li> <li>47. Aurea P. Arroyo</li> <li>48. Rvdo. Víctor M. Rivera/ Bárbara</li> <li>49. Santiago Mejías</li> <li>50. Rvdo. P. José Irizarry</li> <li>51. Luis R. Quiñones</li> <li>52. Iglesia La Reconciliación</li> <li>53. Iglesia San Andrés</li> <li>54. Rvda D. Misty Elizabeth Closs</li> <li>55. Rvdo. Canónigo Ricardo T. Potter</li> <li>56. Amelia Renta Reyes</li> <li>57. Parroquia La Encarnación</li> <li>58. Rvdo. P. Waldemar y Blanca Ramos</li> <li>59. Damas Episcopales Igl. San Andrés</li> <li>60. Nydia Ramos y Ricardo Ferrer</li> <li>61. Sociedad de Damas Episcopales</li> <li>62. Lcda. Leticia Fernández y esposo</li> <li>63. Tomás Ramos y Lydia Medina</li> </ol> | <ol style="list-style-type: none"> <li>64. Iglesia San Matías</li> <li>65. Iglesia Santa Hilda</li> <li>66. Sr. Ramón Ríos</li> <li>67. Arcedianato Sur</li> <li>68. Caballeros Episcopales San Andrés</li> <li>69. Damas Episcopales Catedral Hispana</li> <li>70. José M. Santiago y Rvda. Carmen Quiñones</li> <li>71. Iglesia San Pedro y San Pablo</li> <li>72. Angela Gutierrez y Raúl Cancel</li> <li>73. Wilfredo Rivera Flores</li> <li>74. Angela Cortés y Jaime G. Plá</li> <li>75. Celia y Axel Bonilla</li> <li>76. Marjorie y Janet Thompson</li> <li>77. Rvdo. P. Jesús Rojas</li> <li>78. Lcda. Mercedes y José Bauermeister</li> <li>79. The Rt. Rev. Clifton Daniel</li> <li>80. Lou Alers Grajales</li> <li>81. Rvdo. P. José Ausás</li> <li>82. Ana y Ana Rosa Pagán</li> <li>83. Iglesia San Rafael Arcángel</li> <li>84. Catedral Hispana San Juan Bautista</li> <li>85. Asoc. Hombres Episcopales</li> <li>86. Colegio Santísima Trinidad</li> <li>87. Rvdo. P. José Raúl Vázquez</li> <li>88. Sra. Iris López</li> <li>89. Sra. Ana Albizu Vda. de Capaldo</li> <li>90. Iglesia Santa Cecilia</li> <li>91. Elida Caraballo</li> <li>92. Igl. Sto. Nombre de Jesús</li> <li>93. Noemí Rivera / Cándido Rivera</li> <li>94. Fermín Rodríguez</li> <li>95. Iglesia San Judas Tadeo</li> <li>96. Rvdo. P. Félix Medina</li> <li>97. Iglesia Santa María Magdalena</li> <li>98. Arcedianato Norte</li> <li>99. Rvdo. P. Jorge Juan Rivera</li> <li>100. Secretariado de Cursos</li> </ol> |
|--|--|--|





Como parte de las celebraciones del 125to. aniversario se celebró el primer Cursillo de Cristiandad Mixto durante el fin de semana del 24 al 27 de julio. Este fue el Cursillo número 23 de la diócesis. En el mismo contamos como Rector a el Hno. Luis García y la Hna. Dilia Lago como Vice-Rectora. Esperamos que Dios nos siga bendiciendo a través del Movimiento de Cursillos para que el mundo sepa que estamos y seguimos ¡DE COLORES! En la foto el equipo y participantes.  
(Foto : Luis Raúl Cancel)

## **CREDO**

**Iglesia Episcopal Puertorriqueña  
Apartado 902  
Saint Just, PR 00978**

**Printed Matter**